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Российской Федерации 

С ВОЮ ИНИЦИАТИВУ 
Чернышёв объяснил 
тем, что демократии в 

России всё равно давно нет, а 
выбор мэра специальной ко-
миссией позволит предъявлять 
более строгие требования к 
кандидатам на пост и эффек-
тивнее контролировать работу 
мэра. 

Такой порядок избрания 
глав действует практически во 
всех муниципальных образо-
ваниях региона с конца 2018 
года, когда соответствующий 
закон приняла Законодатель-
ная дума Томской области. От-
метим, что тогда депутат Чер-
нышёв голосовал против тако-
го предложения. 

На заседании комиссии вы-
сказались парламентарии от 
всех фракций. От имени депу-
татов-коммунистов выступил 
Роман Романов. Он напомнил, 
что процесс отмены прямых 
выборов на муниципальном 
уровне начался после того, как 
«партия власти» стала оконча-
тельно лишаться поддержки 
избирателей. 

— В сентябре 2018 года со-
стоялись выборы в Колпаше-
во, и наш коммунист Констан-
тин Галимов-Ермак был бли-
зок к победе. Областные вла-
сти быстро смекнули, что это 
может быть не единичный слу-
чай, и буквально «под бой ку-
рантов» 25 декабря отменили 

выборы в районах Томской 
области. Напомним, что перед 
этим ещё отменили пенсии, а 
потом и фактически выборы 
президента. 

Все прекрасно понимают, для 
чего это делается. Игорь Нико-
лаевич очень красиво и складно 
говорит, но основная цель — не 
допустить к власти оппозицион-
ных кандидатов. Дума, которая 
сегодня избрана в городе Том-
ске, отражает запрос людей на 
перемены. Мы, фракция 
КПРФ, считаем, что выборы 
мэра должны быть прямыми, — 
подытожил Р. Романов. 

При голосовании по пред-
ложенному законопроекту де-
путаты от разных фракций вы-
разили редкое единодушие и 
единогласно его не поддержа-
ли. Окончательное решение 
остаётся за Законодательной 
думой Томской области, одна-
ко вопрос пока не внесён на 
рассмотрение. 

Пресс-служба  
Томского обкома КПРФ.

Выборы мэра должны 
быть прямыми

Материалы выпуска подготовил соб. корр. «Правды»  
Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

Бюджетные страдания

Запрещаем 
запрещать!

Д ЕПУТАТЫ городской 
Думы от КПРФ и акти-
висты ЛКСМ РФ про-

вели в Томске «пикетную оче-
редь». Поводом для акции 
стало ужесточение правил 
проведения публичных про-
тестных мероприятий. «Еди-
ная Россия» уже внесла в Гос-
думу соответствующие зако-
нопроекты. Признать публич-
ным мероприятием не только 
серию одиночных пикетов, но 
и «поочерёдное участие не-
скольких лиц в актах пикети-
рования» («пикетная оче-
редь»), а также «массовое од-
новременное пребывание или 
передвижение граждан в об-
щественных местах» (сходы). 

Руководитель Томского от-
деления ЛКСМ РФ, участник 
«пикетной очереди» Вячеслав 

Третьяков так прокомменти-
ровал ситуацию: 

«Воспользовавшись панде-
мией коронавируса и други-
ми отвлекающими фактора-
ми, «партия власти» продол-
жает закручивать гайки. 
Массовые одиночные пике-
ты, «пикетные очереди», — 
то, что вынуждены(!) делать 
политические активисты, 
чтобы привлечь внимание к 
проблемам. Ведь для согла-
сования митинга нужно 
пройти огонь и воду. Я с 
этим сталкивался уже не раз. 
Если законопроект будет 
принят, это станет фактиче-
ским запретом на хоть сколь-
ко-то заметную и легальную 
уличную политику». 

Пресс-служба  
Томского обкома КПРФ.

Поддерживаем 
губернатора Хакасии

В 2018 ГОДУ выдвиженец 
КПРФ, депутат горсовета 
Абакана Валентин Коновалов 

победил во втором туре выборов 
главы Хакасии 11 ноября, набрав 
57,57% голосов избирателей при яв-
ке 45%. Все его соперники, в том 
числе проигравший в первом туре 
экс-губернатор Виктор Зимин 
(«Единая Россия»), сняли свои кан-
дидатуры после первого тура. Пре-
зидент РФ Владимир Путин назна-
чил врио губернатора Михаила Раз-
вожаева, но и тот не смог закре-
питься в регионе. 

Комсомольцы организовали 
пикеты по всему городу. Яркие 
плакаты сразу привлекли внима-
ние прохожих: «Коновалов в Ха-
касии не даёт «едросам» грабить 
республику», «Сколько грязи не 
лей, Коновалов — выбор народа» 
и другие.  

— С момента избрания на долж-
ность красного руководителя со-
вершаются нападки со стороны 
СМИ, саботируется работа испол-
нительных органов и организа-
ций. Противники КПРФ до сих 
пор не могут смириться с тем, что 
выборы прошли легитимно и на-
род избрал своего кандидата, — 
сообщают комсомольцы на офи-
циальном сайте. 

Молодёжь поддерживает поли-
тику Валентина Коновалова, кото-
рый не только делает всё для улуч-
шения экономики в республике, но 
и пресекает воровство, взяточниче-
ство и кумовство чиновников и биз-
несменов. 

Пресс-служба  
Новосибирского обкома КПРФ.

Новосибирский комсомол вышел на оди-
ночные пикеты в поддержку главы Республики 
Хакасия от КПРФ Валентина Коновалова. Сра-
зу после победы на выборах в 2018 году про-
тив красного губернатора началась агрессив-
ная информационная кампания.

Л ИГА КПРФ — это не 
просто турнир по мини-
футболу. Формат сорев-

нований вырос до общерос-
сийского уровня: в командах 
играют профессиональные 
спортсмены, а судят матчи ар-
битры с лицензией FIFA. За 
короткий срок, три года, Лига 
КПРФ завоевала доверие у 
Федерации футбола, и чтобы 
сыграть на соревнованиях — 
выстраивается очередь. 

Награждали участников 
третьего сезона представитель 
Федерации футбола Семён 
Садовников, организатор и 
один из создателей Лиги Ар-
тём Пупатенко и кандидат в 
члены ЦК КПРФ Андрей 
Жирнов, который на протя-
жении всех сезонов помогал в 
проведении турниров. 

За попадание в «золотую 
тройку» команды сражались до 
последнего. Второе место за-
воевала команда «Лесоперевал-
ка», а МФК «Город-54» — 

третье. Однако команда КПРФ 
уже за несколько матчей до 
конца сезона ушла далеко впе-
рёд от противника и заняла пер-
вое место: всего одно пораже-
ние и две ничьи в сезоне. Как 
оказалось, вся команда состоит 
из выпускников школы №51: 

— У нас звёздный состав: 
тренер ФК «Новосибирск», 
игрок «Сибтранзита», «Сиби-
ряка», 2 игрока — чемпионы 
России среди университетов, 
чемпион Кубка Евразии. Но 
главное, наш пример оказался 
заразителен и люди захотели 
попасть к нам в команду, — 
рассказал организатор Артём 
Пупатенко. — Мы решили 
создать проект из учеников 
школы №51, многие из них 
участвовали в соревнованиях 
впервые. Теперь помогаем им 
становиться на ноги как про-
фессиональным спортсменам. 

Помимо наград для первой 
тройки, футболисты получи-
ли грамоты и кубки за свою 

игру в номинациях. «Золотым 
защитником» стал Артём 
Ким, номинация «Золотой 
дриблинг» досталась Алек-
сандру Митякину, «Золотым 
бомбардиром» стал Андрей 
Алиян. Капитан команды 
КПРФ Михаил Серов полу-
чил сразу две награды — «Зо-
лотой игрок» и «Золотой тре-
нер», а приз зрительских сим-
патий вручён Данилу Тинту. 
Всего было разыграно более 
10 номинаций. 

Уровень турниров продол-
жает расти из года в год. Тре-
тий сезон судил Алексей Лу-
нёв — единственный в Сиби-
ри арбитр, который имеет ли-
цензию FIFA и ассистирует 
судьям на международных 
футбольных матчах.  

По словам Артёма Пупатен-
ко, поддержка поступает и от 
Федерации футбола, спорт-
сменам советуют выходить на 
Москву и закрепляться на все-
российском уровне. Это вдох-
новляет спортсменов, так что 
четвёртый сезон Лиги КПРФ 
точно будет. 

Пресс-служба  
Новосибирского обкома 

КПРФ.

Состоялось награждение участников и побе-
дителей самого масштабного в Новосибирске 
соревнования — Лиги КПРФ по мини-футболу. 
Впервые команда коммунистов, в которую вошли 
выпускники школы №51, заняла первое место.

Победа вдохновляет
Футбол

«Круглый стол», посвя-
щённый реализации «мусор-
ной реформы» и резкому ро-
сту тарифов на вывоз твёр-
дых бытовых отходов, со-
стоялся в Новосибирске. Ор-
ганизатором мероприятия 
выступило областное отде-
ление КПРФ. В нём приняли 
участие депутаты горсовета 
и Законодательного собра-
ния, учёные-экологи и граж-
данские активисты. 

 

В  НАЧАЛЕ МЕРОПРИЯТИЯ его 
ведущий Андрей Жирнов дал 
слово второму секретарю област-

ного комитета КПРФ Ренату Сулей-
манову. Политик отметил, что уже сей-
час можно сказать: «мусорная рефор-
ма» провалилась, причём на федераль-
ном уровне. Во всяком случае, одна из 
самых важных декларируемых целей 
реформы — развитие переработки — 
так и осталась целью, 93% мусора не 
перерабатывается:  

— Мусор как вывозили на прежние 
полигоны, так и вывозят, но при этом 
сразу выросли тарифы. Вы знаете, что 
тариф уже подняли на 40%, при этом с 
1 января 2021 года региональный опе-
ратор хочет поднять его ещё на 52%. 
При этом качество работы не улучша-
ется, граждане облагаются дополни-
тельными поборами, особенно это ха-
рактерно для сельских районов Ново-
сибирской области. Селяне просто 
платят повышенный тариф, а вывоз 
мусора не организован. 

С большим докладом выступил за-
меститель председателя комитета по 
строительству, ЖКХ и тарифам Зако-
нодательного собрания Вадим Аге-
енко. Доклад содержал в себе все дан-
ные, касающиеся «мусорной рефор-
мы» в Новосибирской области, ин-
формацию о том, что послужило при-
чиной изменения тарифа в 2019, 2020,  

и 2021 годах. На тариф-2021, в част-
ности, повлияет принятое в июле 2020 
года решение Федеральной антимо-
нопольной службы о том, что депар-
тамент по тарифам должен вернуть 
региональному оператору «недополу-
ченные» доходы.  

— Население по решению ФАС 
должно заплатить  организации «Эко-
логия-Новосибирск». Думаю, что ФАС 
заинтересована в длительной судебной 
тяжбе, перспективы такие, что судить-
ся можно сколько угодно. Именно по-
этому мы приняли на сессии Законо-
дательного собрания обращение, под-
писанное председателем, чтобы ФАС 
отменила своё решение. Пресса вправе 
называть это решение глупым и наду-
манным, потому что любой департа-
мент по тарифам, высчитывая величи-
ну, руководствуется своими методич-
ками, нормативами, порядками, — за-

явил Вадим Агеенко, отвечая на вопрос 
лидера фракции КПРФ в горсовете 
Антона Тыртышного. 

Вадим Агеенко напомнил, что рань-
ше существовала норма, по которой в 
каждом районе должен быть свой по-
лигон. Но федеральный законодатель 
изменил нормы, свалки стали ликви-
дироваться, что, естественно, повы-
шало затраты на перевозки. Более то-
го, отвечая на вопрос руководителя 
«ЖКХ-Контроль» Яна Бурдинского, 
он напомнил, что Законодательное 
собрание рекомендовало по итогам 
своих «круглых столов» ввести в обла-
сти два или даже три региональных 
оператора: одного — для Новосибир-
ска (73% мусора), другого — для за-
падной части области, третьего — для 
восточной: 

— Мы понимали, что, когда начнёт-
ся реформа, региональный оператор 

может просто разориться и уйти. Но к 
нам не прислушались. 

Среди выступивших на «круглом сто-
ле» — представитель перевозчиков Анд-
рей Харланов, учёные Геннадий Баг-
рянцев и Наталья Чубыкина, руково-
дитель ООО «Сибхимпроект-Н» Виктор 
Вирясов. Руководитель «Школы гра-
мотного потребителя» Светлана Миро-
нова призвала использовать в своих ин-
тересах ФАС, чтобы антимонопольное 
ведомство поинтересовалось, почему до 
сих пор ещё не заключены договоры со 
всеми потребителями, отсутствует пе-
реработка и сортировка мусора, 6 меся-
цев не ведётся приём населения регио-
нальным оператором: 

— У нас есть множество заявлений 
от граждан, которые не смогли попасть 
на приём, чтобы сделать перерасчёт 
платежа. 

Заместитель председателя областно-
го парламента Владимир Карпов по-
пытался сделать обобщающий вывод:  

— Когда возникла идея «мусорной» 
концессии, Законодательное собрание 
его остановило: настолько грабитель-
скими были условия. Неоднократно 
возникала проблема альтернативной 
переработки мусора. Наш департамент 
по тарифам пошёл в суд для того, что-
бы оспорить решение ФАС — это одно 
направление, второе — наше депутат-
ское обращение к новому руководите-
лю ФАС. Мы понимаем, что реакция 
может быть различной, и Законода-
тельное собрание прорабатывает це-
лый ряд механизмов, дабы поставить 
на место регионального оператора, ко-
торый пытается использовать своё мо-
нопольное положение. Мы надеемся 
на общественность и профессионалов. 

Ренат Сулейманов предложил орга-
низаторам «круглого стола» выработать 
рекомендации, которые будут направ-
лены во фракции КПРФ в горсовете и 
Заксобрании. Он анонсировал следую-
щее мероприятие подобного характера, 
оно будет посвящено борьбе с корона-
вирусом и пройдёт в декабре. 

 
Пресс-служба  

Новосибирского обкома КПРФ.

Крах «мусорной реформы» 
Социальный диагноз

Проект бюджета 
Омской области на 
2021 год и плановый 
период 2022—2023 
годов, представлен-
ный министром фи-
нансов региона Ва-
димом Чеченко, 
одобрен на публич-
ных слушаниях и бу-
дет рассмотрен де-
путатами на ближай-
шем пленарном за-
седании в первом 
чтении. Но уже сего-
дня ясно, что вопро-
сов к нему возникнет 
достаточно. 

 

Г ЛАВНЫЙ финансовый 
документ региона сфор-
мирован с нулевым де-

фицитом. Доходная и расход-
ная части равны друг другу и 
составляют 96,3 млрд рублей. 
При этом есть надежда, что в 
феврале 2021 года бюджет 
ждёт существенное увеличе-
ние за счёт целевой поддержки 
из федерального бюджета. 

Ожидается, что объём целе-
вых поступлений существенно 
вырастет уже в феврале, так 
как сейчас во втором чтении 
проекта федерального бюдже-
та проводится дораспределе-
ние. Омская область получит 
ещё 10,7 млрд рублей. Безвоз-

мездные поступления в про-
екте бюджета на следующий 
год сформированы в объёме 
25,6 млрд рублей, из этой сум-
мы 10,56 млрд рублей — дота-
ции и порядка 15,1 млрд руб-
лей — целевая поддержка. 

Из 96,3 млрд рублей на на-
логовые и неналоговые дохо-
ды региона приходится 70,7 
млрд рублей, что на 6,6% боль-
ше уровня 2020 года. Рост пла-
нируется по налогу на при-
быль (поступления составят 
16,6 млрд рублей), по акцизам 
на подакцизные товары (21,1 
млрд рублей) и по налогу, взи-
маемому в связи с примене-
нием упрощённой системы 
налогообложения (4,3 млрд 
рублей). На уровне текущего 
года планируются поступле-
ния по налогу на доходы фи-
зических лиц (21,9 млрд руб-
лей), по имущественным на-
логам и неналоговым доходам. 

В будущем году почти на  
5 млрд рублей увеличится сумма 
на первоочередные расходы. 
На формирование фонда опла-
ты труда работников бюджет-
ной сферы будет направлено 
35,5 млрд рублей. Кроме того, 

ещё 1,4 млрд рублей зарезер-
вировано на повышение зара-
ботной платы с учётом мини-
мального размера оплаты тру-
да, установленного на будущий 
год. Взносы в Фонд обязатель-
ного медицинского страхова-
ния на неработающее населе-
ние составят 10 млрд рублей. 

Однако приоритетным на-
правлением при этом останет-
ся финансирование меро-
приятий национальных про-
ектов, на которые в проекте 
бюджета на 2021 год преду-
смотрено 16 млрд рублей. По-
ловина от этой суммы — 
собственные средства регио-
на, из которых 5,9 млрд рублей 
приходится на нацпроект 
«Безопасные и качественные 
автомобильные дороги». Кро-
ме того, традиционно остают-
ся наиболее финансово ёмки-
ми нацпроекты «Демогра-
фия», «Образование» и «Здра-
воохранение». В проекте бюд-
жета объём финансирования 
нацпроектов будет увеличен 
за счёт трансфертов, распре-
делённых на эти цели во вто-
ром чтении федерального 
бюджета. 

Решено сохранить расходы на 
сферу здравоохранения на уров-
не 2020 года и обеспечить фи-
нансирование госпрограммы 
«Развитие здравоохранения» на 
уровне 19,2 млрд рублей. 

Финансирование госпро-
граммы «Развитие образования 
Омской области» запланиро-
вано на уровне 24,8 млрд руб-
лей. Основной объём затрат по 
госпрограмме — это заработ-
ная плата работников отрасли, 
на которую приходится 20,3 
млрд рублей с учётом межбюд-
жетных трансфертов местным 
бюджетам на эти цели. 

Госпрограмма «Социальная 
поддержка населения» в про-
екте бюджета обеспечена фи-
нансированием на уровне 13,9 
млрд рублей. Здесь пока не уч-
тено ожидаемое распределение 
федеральных субсидий на вы-
платы при рождении третьего 
ребёнка и ежемесячные выпла-
ты на детей от 3 до 7 лет. 

Но всё это из серии «желае-
мое и действительное» и ни-
как не соответствует бюджету 
развития. 

Расходы на развитие 
собственно экономики и ин-

фраструктуры составят в об-
щем объёме невеликие 18,5 
млрд рублей, 11,5 млрд из 
которых — дорожный фонд 
региона. Но, как подытожил 
представленный проект 
бюджета министр финансов 
региона Вадим Чеченко, ряд 
расходных статей, не отно-
сящихся к категории перво-
очередных, потребует уве-
личения. Эти вопросы будут 
решаться при внесении из-
менений в бюджет в февра-
ле. Также в течение года ре-
гиональное правительство 
будет работать над при-
влечением дополнительной 
поддержки из Федерации, 
как целевой, так и нецеле-
вой. Тем более что и основа-
ния есть: в условиях борьбы 
с последствиями распро-
странения COVID-19 осо-
бенно важно обеспечить 
устойчивость бюджета и его 
сбалансированность, сосре-
доточить ресурсы на наибо-
лее важных направлениях и 
эффективных мероприя-
тиях. 

Евгений ПАВЛОВ. 
г. Омск.

Гладко было на бумаге

Комиссия по регламенту и правовым во-
просам Думы Томска рассмотрела законо-
проект областного депутата-«единоросса», 
экс-сенатора Игоря Чернышёва об отмене 
прямых выборов мэра Томска. Вместо этого 
выбирать главу города должна, согласно за-
конопроекту, специальная комиссия из пред-
ставителей Думы и администрации.

Под надуманным предлогом 
Видеосъёмку барнаульских коммунистов приравняли 

к массовому мероприятию  
20 ноября Железнодорожный районный суд города Барнаула при-

судил штраф в размере 10 тысяч рублей коммунисту Виктору Юркину 
за участие в съёмке видеоролика по позиции КПРФ к «Путинским по-
правкам в Конституцию РФ». Комментирует происшедшее юрист  
Алтайского крайкома Ксения Идолова.

— СОГЛАСНО протоколу об адми-
нистративном правонарушении, 
Виктору Юркину вменяют уча-

стие в публичном мероприятии установленного 
порядка проведения собрания, митинга, де-
монстрации, шествия или пикетирования, что 
предусмотрено ч. 5 ст. 20.2 КоАП РФ. 

Однако Виктор не участвовал ни в одном из 
вышеперечисленных публичных мероприятий. 

В съёмке клипа участвовали режиссёр и опе-
ратор. Видео было сделано с нескольких дублей 
и с разных ракурсов. Исходные видеоматериа-
лы по этому клипу приобщены к материалам 
дела на CD-диске. При монтаже клипа была 
вырезана нужная сцена. 

Съёмка видео для личного контента не яв-
ляется публичным мероприятием, которое 
определено в Федеральном законе от 19.06.2004 
№54-ФЗ «О собраниях, митингах, демонстра-
циях, шествиях и пикетированиях». Процесс 
производства видеоролика на площади не может 
являться публичным мероприятием по смыслу 
Федерального закона, поскольку не имеет при-
знаков ни публичности, ни массовости. 

Между тем доказательств того, что Юркин 
принимал участие в публичном мероприятии 
в понимании Федерального закона от 
19.06.2004 №54-ФЗ «О собраниях, митингах, 
демонстрациях, шествиях и пикетирова-
ниях», в материалах дела не имеется. В про-
токоле об административном правонаруше-
нии также отсутствует указание, на основа-
нии каких данных должностное лицо при-
шло к выводу об участии Юркина в публич-
ном мероприятии. 

В действиях коммуниста отсутствует состав 
административного правонарушения и в соот-
ветствии с п. 2 ч. 1 статьи 24.5. КоАП РФ про-
изводство по делу об административном пра-
вонарушении не может быть начато, а начатое 
производство подлежит прекращению, однако 
Железнодорожный районный суд города Бар-
наула Алтайского края посчитал иначе. 

Будем обжаловать это решение в следующих 
судебных инстанциях, вплоть до Европейско-
го суда по правам человека. 

 
Пресс-служба Алтайского крайкома КПРФ.


